

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Sábado, 15 de Diciembre de 1906

Año XXXV. Núm. 10.094

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

El imperialismo yanqui

El Mensaje del presidente Roosevelt fija claramente el concepto que el enérgico hombre de Estado tiene de la política imperial. «La escuadra y las fuerzas de los Estados Unidos son la mejor garantía para la paz.»

Sin duda, el presidente quiere determinar y recordar su concepto de la vida externa de la Unión para cuando llegue su reelección.

Fuerza es convenir que Roosevelt es lógico y consecuente. Toda su política va desde hace varios por el mismo plan.

No hace dos meses que las Cámaras le votaban el presupuesto de la Guerra con un aumento de 12.928.365 dólares, con lo cual la cifra total sería de 230.848.219 dólares para 1907.

El tal presupuesto, distribuido en capítulos, resulta de esta suerte:

	Dollars
1. Entretimientos del ejército.	71.538.496
2. Créditos para fortificaciones.	5.058.993
3. Enseñanza militar académica.	1.664.708
4. Gastos judiciales y ejecutorios.	1.992.256
5. Gastos civiles.	10.363.258
6. Sueldos y pensiones.	140.245.500
Total.	230.848.210

Como su mano llega á todo, ha impulsado extraordinariamente la instrucción de las tropas federales, dando á los ejercicios de guarnición un desarrollo atlético y muscular que pregona su buen sentido acerca de las necesidades de la guerra moderna. Lo primero el vigor, físico, porque sin él ¿de qué sirven las mas altas cualidades en el combatiente?

Gimnasia, esgrima á la bayoneta, juegos corporales al aire libre, mucha vida de campamento, vivaqueando, marchando sin cesar, pasando ríos para ver si la natación es una verdad, cruzando montañas con frío y con calor. Y todo ello exigiendo á los jefes que se cuiden de la higiene y de la alimentación de la tropa, en términos que nada dejen que desear en las inspecciones sanitarias periódicas y frecuentes.

Las prescripciones dictadas para las marchas y maniobras, además de buscar una educación táctica progresiva, persiguen también el endurecimiento del soldado y del oficial. El soldado nunca dejará de llevar su mochila con todo el peso reglamentario.

Pasando de lo simple á lo compuesto, su tiro como en los ejercicios tácticos, se dispone la instrucción por regimientos, que después se reunirán en brigadas, durante un período de dos meses en el otoño; finalmente se ejecutarán las grandes maniobras. Esto es

muy racional, y loja se copiará en España!

La preparación para las marchas y las maniobras se hará en todo tiempo, obligando á las compañías á que cada semana realicen una jornada, cuyo minimum ha de ser de 20 kilómetros, y á los escuadrones y baterías, de 30 kilómetros. Después de esta preparación preliminar, realizarán veintidós días marchas de conjunto las unidades, llevando todo su material de guerra, y el soldado todo su equipo y sus municiones reglamentarias.

Lo que se ha propuesto Roosevelt, de acuerdo con el Estado Mayor del Ejército, es resucitar las excelentes tradiciones de la guerra de Sucesión en la que los *raids* de infantería, proporcionalmente, fueron tan rápidos y asombrosos como los de la famosa caballería de Sheridan y de Grant. Cuerpo hubo de los federados que anduvo, en el segundo año de guerra, cincuenta y ocho kilómetros en un día. ¡Es andar!

En los presupuestos se han aumentado las cifras para transportes y para los *Philippe Scouts*, lo cual indica que el problema de reducir á los indios del Archipiélago de Legazpi habrá de proseguir lentamente, pero sin intermitencias ni desalientos. ¿Se pensará en eventualidad semejante en la cercana Cuba, para el caso de que la política que allí se sigue haga estallar algún alzamiento?

Sea como quiera, no se puede dudar de los propósitos pacíficos de Roosevelt y de la gran República por él representada, paladín siempre de la Humanidad y de los débiles, pero con la divisa famosa que recordaba el embajador Sulé como única para aplicar en Cuba. *Siempre agarrar y nunca soltar.*

(Del N. U.)

Alocución de Su Santidad

«(1)0=0(1)»

En el Consistorio celebrado en Roma el día 7 del actual, Su Santidad el Papa Pío X dirigió á los Cardenales la siguiente alocución:

«Venerables Hermanos: Entre las graves preocupaciones que sobre Nos pesan y quisiéramos comunicar en esta ilustre Asamblea, la mayor consiste; sin duda alguna, en considerar como muy triste la tempestad de los acontecimientos que tan gravemente afligen á la santa Iglesia.

Actualmente, mas que nunca, puede compararse la Iglesia con una navecilla que, en medio del mar, las olas combaten.

Sin embargo, nuestra fe no vacila. Por el contrario, nos sostiene nuestra confianza profunda en la asistencia de Cristo que, á la hora de socorro, aplacará los vientos que al mar agitan para que la tranquilidad tan anhelada nos sonría al fin.

Mientras tanto, aunque consumidos por grande aflicción, experimentamos

con gran consuelo al saber que, maravillando á los enemigos del catolicismo, florece la concordia entre todos los miembros del Episcopado unidos á Nos por completo.

En efecto, teniendo igual espíritu y un solo corazón con el Supremo Pontífice, Vicario de Cristo sobre la tierra, demuestran claramente la veracidad de las palabras de San Agustín: *Roma locuta est, causa finita est.*

Si en alguna parte los Obispos, á causa de las perversas maniobras de sus adversarios, sufren mayor dolor, las miradas respetuosas y el afecto tierno de los demás Obispos deberán dirigirse hacia ellos para consolar con fraternal corazón las desgracias de sus hermanos, an mandolos á no ceder ante tan dolorosas pruebas á resistir intrépidos, desafiando tanto tortura.

Nuestro Señor, que los ha colocado en alto para dirigir su Iglesia, mantenga en ellos íntegros y constantes tales sentimientos!

Que Dios quiera que en todas partes el pueblo católico se conforme con los luminosos ejemplos de sus pastores! Así lo deseamos y recomendamos con toda la fuerza de nuestra alma. Que los fieles permanezcan obedientes á sus Obispos y sepan seguir en todo sus palabras y su dirección.

El deber sagrado de su profesión cristiana y los intereses de la religión lo demandan ahora mas que nunca, sobre todo allí donde la hostilidad contra la Iglesia emplea la fuerza armada para vencerla. En esas regiones en donde la Iglesia está amenazada los católicos deben renunciar generosamente á sus animos duros y á sus disensiones sin desdenar ninguno de los medios permitidos por la ley, compatibles con la conciencia cristiana para conjurar todo peligro.

Hemos querido daros á conocer nuestras intenciones para animar y consolar vuestro afligido corazón.»

La alocución de Su Santidad termina con un párrafo dedicado á la provisión de la Sede Patriarcal latina de Jerusalem en el Arzobispado de Naxos, Excmo. señor D. Felip Camasí, cuyos méritos ensalza.

El Shah de Persia

—(0=0)—

Los últimos telegramas de Teherán dicen que la situación del Shah es desesperada.

El enfermo permanece sumido en profunda somnolencia. Se conserva gracias á constantes inyecciones de afeunfor.

La hidrapesia amenaza matarle en un momento á otro.

El moribundo Shah, Muzaffer-ed-Din, es hijo de Nas ed-Din, anterior soberano de Persia, y habia nacido el 20 de marzo de 1853. Al subir al trono el 8 de junio de 1896, desempeñaba el cargo de Azez-baján.

Mazuffer-ed Din deja seis hijos: Mahomed Ali Mirza, presunto heredero de la Corona, nacido en 1872; Malik Mansur Mirza, nacido en 1880; Abul Fath Mirza, nacido en 1885; Husen Kuli Mirza, nacido de 1894, y Nasr-ed-Din, nacido en 1896.

También deja el actual una numerosa descendencia femenina compuesta de doce princesas.

La familia real persa es numerosísima. Como que se compone de miles de príncipes y princesas, de los que los anuncios oficiales se limitan á mencionar una centena.

El Shah de Persia, cuyo título oficial es *Shahinshah*, ó Rey de Reyes, es Soberano absoluto dentro de sus dominios, y dueño de las vidas y haciendas de sus súbditos.

Todas las rentas del reino se encuentran á su disposición, debido á lo cual han podido siempre los Soberanos de Persia reunir fortunas privadas colosales.

El actual Shah, y á consecuencia del despilfarro que ha cometido en todos sus actos, solo deja unos doce millones de duros, consistiendo principalmente esta fortuna en brillantes y esmeraldas.

Muzaffer-ed-Din es poseedor de los célebres brillantes Derya-i-Nur, de 186 quilates, y Taj-i-Mah, de 146.

Desde enero de 1906 existe en Persia una Asamblea representativa, elegida por los mullahs, comerciantes y usufructuarios de tierras, correspondiendo la presidencia de la misma á Shah en persona. El poder ejecutivo estuvo hasta hace poco tiempo en manos de un ministerio constituido por dos altos funcionarios: el gran visir y el tesorero del reino, pero últimamente se dividió el referido ministerio en varios departamentos, siguiendo la forma generalmente establecida en Europa.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 12.

Varias noticias

Comunican de Burgos que el centinela de la cárcel disparó contra varios presos que desoyeron su intimación, matando á uno de ellos é hiriendo á otro gravemente.

Según anuncia del Ferrol adelantan con rapidez las obras interiores del crucero «Reina Regente», habiendo empezado el montaje de máquinas.

DEL EXTRANJERO

La situación religiosa en Francia

Paris.—El Consejo de ministros celebrado hoy se ha ocupado exclusivamente de las medidas necesarias para asegurar la ejecución de la ley *Hazada de separación*, aprobando las siguientes proposiciones hechas por el ministro Briand:

1.ª Supresión de las pensiones al

clero en las condiciones que determina la ley.

2.^a Liquidación inmediata de los bienes de los establecimientos públicos dedicados al culto.

3.^a Que pueda disponerse libremente de los edificios en que radican hoy los presbiterios, obispados y seminarios.

4.^a Disposiciones que habrán de ser dictadas por el ministerio de la Guerra, en interés de la seguridad nacional, con el objeto de que á partir del día 7 de enero del año próximo todos los alumnos de la carrera eclesiástica que no se hallen dispensados ingresen en filas antes del día 15 del actual. Esta medida alcanzará á unos 5.500 seminaristas.

El viernes se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia de M. Mieres para aprobar el texto definitivo de estos acuerdos, cuyo texto será en seguida sometido al Parlamento.

Paris.—«La Tribuna» de Roma dice que el objeto que persigue el Vaticano con su conducta á última hora adoptada, no es otro que el de hacer capitular al gobierno de París, «objeto» dice el diario romano, bien difícil de alcanzar.

«Le Petit Parisien» publica la siguiente información:

Dice que el viernes, después de llegar á Roma el correo secreto de París, es cuando decidió el Papa prohibir á los párrocos franceses hacer ninguna clase de declaración, afirmando que la responsabilidad de semejante decisión incumbe tan sólo al Papa y al cardenal Merry del Val, pues la congregación cardenalicia encargada especialmente de los asuntos extranjeros no fué consultada para nada, sin contar que los prebostes franceses que se hallan en Roma son estrechamente vigilados por el Vaticano, sospechosos de que trabajan en el sentido de la conciliación.

La intransigencia papal, continúa diciendo el periódico citado, dejan á la Iglesia metida en un tremendo conflicto con Francia, contrariando la tendencia de la inmensa mayoría de los cardenales.

Paris.—Hace unos días que el gobierno francés hizo coger en la frontera una maleta conteniendo documentos muy importantes, demostrativos de que en el Vaticano se había fraguado un complot para hacer fracasar la ley de separación.

A consecuencia de esto se ha practicado esta mañana un registro en el domicilio del secretario de la Nunciatura, registro que ha hecho descubrir nuevos é importantísimos descubrimientos.

Se afirma que será expulsado de Francia el secretario.

El registro, al cual ha asistido el procurador general, ha durado desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde, habiéndose llevado el juez algunas cajas llenas de documentos.

Se asegura que el portador de la maleta detenido en la frontera, fué internado otra vez en Italia, sin poder, por tanto, llegar á París.

Paris.—Ha sido ya notificada á monseñor Montagnini la orden de expulsión que había de cumplir antes de 24 horas; el secretario de la Nunciatura ha tratado de ponerse bajo la protec-

ción de la Embajada italiana, pero no pueden las Embajadas oponerse á expulsiones de esta naturaleza.

Ahora se están haciendo registros en los domicilios de algunos de los directores del movimiento católico, acerca de cuyo probable resultado circulan las versiones más distintas.

Parece que en la Nunciatura se han hallado pruebas de que ciertos jefes del partido católico estaban en inteligencia con el extranjero para producir en Francia una gran perturbación del orden.

Paris.—Al final de la sesión de la Cámara, el diputado Grousseau, del partido católico, ha preguntado al gobierno porque se ha practicado un registro en la Nunciatura, y cual es el crimen que puede justificar una medida tan violenta y tan ilegal, afirmando que este acto del gobierno producirá una malísima impresión entre los católicos.

Le ha contestado el propio M. Clemenceau con un discurso de tonos irónicos, pero muy enérgico.

El jefe del gobierno ha declarado que el registro ha sido legalmente practicado por un juez, á quien el gobierno ha hecho entrega de los documentos que poseía demostrativos de que Montagnini transmitía á los obispos instrucciones secretas de Merry del Val, exclamando M. Clemenceau: «Los católicos han contestado con una declaración de guerra á nuestra actitud de conciliación.»

Añade el ministro que será respetada la religión y su culto, pero el gobierno combatirá con toda su energía la acción política romana, contestando á la guerra con la guerra.

Clemenceau termina su discurso con estas palabras: «Si los adversarios lo quieren, tiempo hay aun para evitar la batalla, pues el gobierno ofrece á los católicos el derecho y la libertad de reunión tal y como funcionan desde largo tiempo en el país; pero si quieren guerra, guerra tendrán.»

El diputado Grousseau replica brevemente, diciendo que si no se dan á los católicos garantías suficientes, los católicos no retrocederán ante la francmasonería, y se declara terminado el incidente.

Paris.—Acompañado de un comisario especial, ha partido monseñor Montagnini á las siete de esta noche para Roma.

En Dijon abandonará el tren que ha tomado en París y cojerá el de Módena, acompañado hasta la frontera por el comisario.

Paris.—El Prefecto de policía ha dado á todos los comisarios de París instrucciones para que se empiecen mañana á instruir, con toda la posible discreción, los procesos verbales de las infracciones que puedan cometerse en las iglesias, de la ley de reuniones de 1881.

Si durante la celebración del culto se producen en los templos manifestaciones de cualquiera clase que sean, intervendrá la policía, pero tan sólo en el caso de que se produzca escándalo se cerrará la iglesia provisionalmente.

La ley de separación

Paris.—Como todos los martes, se ha reunido hoy en el palacio arzobis-

pal el Consejo de vicarios generales.

La reunión revistió importancia, tratándose especialmente de la evacuación de los presbiterios.

El arzobispo de Paris alquilará temporalmente un edificio donde se establecerá con sus familiares y demás personal de la curia eclesiástica.

Algunos obispos han empezado á desalojar sus palacios, pero la mayoría esperarán á que sean requeridos para abandonarlos.

El Sha de Persia

Paris.—Un despacho oficial de Teherán dice que el especialista alemán que visita al Sha, ha declarado que el enfermo se halla sin esperanzas de vida y que á lo sumo podrá vivir algunas semanas.

Alemania y España

En los círculos políticos asegúrase que será prorrogado el *modus vivendi* comercial con España.

El director de las Colonias ha declarado que es un rumor inventado, sin el menor fundamento, el que ha supuestamente Alemania intentó en 1904 apoderarse de la isla de Fernando Poo.

La cuestión japonesa

Paris.—«The Sun» de Nueva York, dice que el Comité de la administración escolar de Oakland, California, se propone seguir el ejemplo dado por el Comité de San Francisco, ordenando el establecimiento de escuelas aparte para los niños japoneses.

De Marruecos

«The Standard», de Londres, publica un despacho de Tánger diciendo que se temen inminentes desórdenes en aquella ciudad á consecuencia de la actitud en que se colocan ciertas tribus montañesas, que empiezan ya á inquietarse por la prolongada permanencia de los buques de guerra europeos en aguas marroquíes, habiendo ya informado á El Raisuli que no están los moros dispuestos de ninguna manera á tolerar que las potencias extranjeras intervengan en sus asuntos.

Todas esas tribus se han ofrecido para oponerse por la fuerza al desembarco franco-español, caso de que se llegue á intentar.

Rusos y japoneses

De Nueva-York comunican que el Gobierno ruso ha rechazado las pretensiones formuladas por el Gobierno de Tokio, quedando rotas las negociaciones que ambos gabinetes seguían en busca de una solución en los asuntos que tienen pendientes.

El Gobierno del Czar ha solicitado los buenos oficios de los Estados-Unidos y de Inglaterra para que interpongan su influencia al objeto de hallar al conflicto una solución que sea equitativa y satisfactoria para el Japón y para Rusia.

Horrible naufragio

De San Petersburgo comunican que anoche unos dos mil obreros y obreras que, terminado el trabajo del día, regresaban á sus casas, atravesaban el Neva por encima de unos maderos colocados sobre el hielo, cuando rompióse éste por muchas partes arrastrando consigo á no pocas personas al fondo del río.

Como la obscuridad era completa, el pánico producido por este accidente fué aun mayor, habiendo de ser no pocos los obreros y obreras transportados sin sentido al hospital de la fábrica.

Dícese que se han ahogado en este trágico incidente unas 40 personas.

Por estos mundos

—«(o)(o)»—

EMPRESA ARROJADA

En un periódico americano encontramos noticias de una empresa colosal de las más arrojadas que en estos atrevidos tiempos pueden concebirse.

Se trata nada menos que de hacer la travesía de Nueva York á la Habana por vía férrea.

Mr. Flager, millonario del grupo de la gran empresa petrolera Standard Oil, se propone extender las vías férreas que posee cruzando las ciénagas de la Florida y á través de la cadena de islotes que parten de la costa Sur hasta Cayo-Hueso.

Los trenes pasarán á pontones de vapor con railes, pudiendo hacerce la travesía entre los Estados Unidos y la Habana sin que el pasajero tenga necesidad de abandonar su asiento.

La empresa es atrevida; pero nada hay que extrañar en estos tiempos, especialmente viniendo de los Estados Unidos, donde todo lo grande y extraordinario es posible, más que por nada por la abundancia de dollars, que tanto escasean por aquí.

¿Llegaremos á hacer la travesía del Océano en automóvil?

Todo podría suceder.

ESPECTÁCULOS

TEATRO «EL CONSEY»

Ayer noche se verificó en este teatro una función extraordinaria, representándose la zarzuela en un acto «La tragedia de Pierrot» y cantando luego la tiple Srta. Iranzo y el barítono señor Rueda Gil el dúo de «Aida». Ambos fueron muy aplaudidos por el público, que supo premiar con justicia sus excelentes facultades y su buen gusto en la interpretación, llamándoles repetidas veces al palco escénico juntamente con el maestro Vialonga que dirigió la orquesta de un modo acertado.

Teatro Principal

FUNCIÓN PARA MAÑANA DOMINGO

(7.^a de abono)

Se estrenará el drama en 4 actos

RESURRECCION

finalizando con la comedia en un acto

HIJA UNICA

Precios los publicados.

A las 8 y media en punto.

CASINO «EL CONSEY»

Mañana domingo por la tarde á las cuatro se pondrá en escena la zarzuela en un acto, en la que toma parte la señorita Grillet «Los Bohemios».

Por la noche, empezando á la hora de costumbre, las zarzuelas «Los chicos de la escuela» y estreno de la preciosa también en un acto «El Olivar», finalizando con el aria y dúo de tiple y barítono de «Aida», cantado por la señorita Pilar Iranzo y nuestro paisano Sr. Rueda Gil.

CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana, á las ocho, han contraído matrimonio en la Ayuda Parroquia de la Concepción, el Teniente de Infantería D. José Massanet y Beltrán y la simpática y distinguida señorita

D.ª Cecilia Font y Mercadal.

Han sido testigos, por parte de la novia, D. Juan Ortiz y D. Pablo del Amo, Comandantes de Artillería e Infantería respectivamente, y por parte del novio D. Francisco Massanet y Beltrán, Abogado y Notario de los Colegios de Palma y D. Javier Sintas Sancho, propietario de esta ciudad.

El celebrante ha sido el ilustrado pbro. D. Gabriel Coll y ha asistido a la ceremonia el Cura Castrense señor Martínez.

Los desposados han salido para el predio «Alcaufar», propiedad de nuestro amigo, tío de la contrayente, don Juan Mercadal.

Tanto el novio como los testigos por parte de ella, lucían el honoroso uniforme militar.

Según nuestras noticias los novios regresarán el próximo lunes del predio «Alcaufar», para embarcar el martes en el vapor que saldrá para Palma.

Es inútil que consignemos nuestros deseos y felicitaciones hacia los desposados; el nombre del Sr. Massanet es muy querido en esta casa y fácil es de comprender cuanto nos alegraríamos de que este enlace fuera una perpetua luna de miel para los desposados.

Mañana por la tarde habrá glosat en el establecimiento de bebidas de D. Miguel Borrás y Pons, situado en la calle del Castillo número 214.

El huracanado viento de estos días, ha secado los pastos, que con las abundantes lluvias anteriores habían nacido.

Esto ocasiona un grave perjuicio a nuestros aparceros, que en esta época no cuentan con mas alimento, que el de los pastos, para sus ganados.

Hoy se han dado las vacaciones reglamentarias a los alumnos de este Instituto, las cuales durarán hasta el día de Reyes inolusivo.

En el Centro Católico de San José de San Luis se abrirá al público un precioso *Belen de movimiento* que se exhibirá en los días laborales, desde el anochecer hasta las 10 de la noche.

En los días festivos, además de dichas horas, estará abierto algunas por la mañana y tarde.

Los Hermanos de la Doctrina Cristiana residentes en esta ciudad han recibido de Francia una nueva y hermosa imagen del Santo Angel de la Guardia, cuya espresiva figura animará al estudio y obediencia a los niños que con tan crecido número asisten a sus escuelas.

Hemos tenido ocasión de oír el magnífico gramófono «Columbia» propiedad de nuestro querido amigo Don Camilo Mir. El aparato es lo mas perfecto que hasta el día se ha construido; la claridad de las voces, la fuerza y armonía de sus sonidos, excenta de toda vibración metálica es sorprendente.

Este aparato obtuvo el Gran premio en la Exposición de Paris de 1900 y dos grandes premios en la de San Luis (E. U.) de 1904.

Todas las personas inteligentes, tanto en música, como en mecánica, hacen extremados elogios de este instrumento, que estiman es el mas perfecto de los conocidos hasta hoy.

En prueba de la gran aceptación que en el mundo entero ha abtealido este aparato, consignamos que el que

le corresponde al señor Mir, tiene el número 99.885.

Mañana domingo los empleados de la Inclusa de esta ciudad salen para San Cristóbal y demás pueblos de la Isla con el fin de hacer la visita a los niños de la misma y sus nodrizas y al propio tiempo hacer la distribución de vestuario y calzado como se acostumbra anualmente.

Según aviso de esta Alcaldía, los reclutas pertenecientes del reemplazo de 1894, deben presentarse desde hoy en dicho local de 9 a 12 de la mañana, hasta el día 22 del corriente mes provistos de sus pases, para cangeárselos con sus respectivas licencias absolutas.

Continuando el temporal reinante el vapor correo «Menorquina» ha suspendido nuevamente su salida para Barcelona.

Abonanzando saldrá mañana a las cuatro de la tarde.

Han fallecido en Ciudadela las virtuosas y ancianas D.ª Carolina Saura abuela del Sr. Conde de Torre-Saura; y D.ª Margarita Pons, madre de los Rdos. Sres. D. Juan y D. Rafael Mascará Pbro. Beneficiados de la Catedral.

E. P. D. las almas de las finadas y reciban nuestros queridos amigos y sus familias nuestro mas sentido pésame.

Se nos ruega la inserción de la siguiente suscripción para auxiliar al molinero Benito Seguí a fin de que pueda recomponer el molino que quedó destruido con el vendabal del día 1.º de Diciembre:

	Pta.
Suma anterior	27'50
Juan B. P.	1'00
Antonio Bonet y Bonet.	2'50
G. Coda.	2'00
Jaime Huguet.	2'50
Mateo Ponsertí.	2'00
M. Bullé.	1'00
Martín Sintés.	2'00
L. Morro.	1'00
B. P.	0'50
Francisco García.	2'00
J. J.	1'00
Francisco de A. Seguí.	2'00
Juan Morro Pons.	1'00
J. H.	1'00
Gabriel Pons.	3'00

El óptico Mr. Gisbert avisa al público que solo permanecerá en esta ciudad hasta la próxima semana para lo cual las personas que deseen obtener buenos lentes, anteojos, etc. etc. aprovechen tan oportuna ocasión.

Vive en el estanco de la plaza Vieja.

Bibliografía

BIBLIOTECA «PATRIA»

Esta popular Biblioteca acaba de poner a la venta una nueva obra del conocido escritor D. Luis Valera (Marqués de Villasinda) titulada *Un alma de Dios*.

La recomendamos al buen gusto de nuestros lectores, pues como todas las que edita la Biblioteca «Patria» merece ser leída por todos los que aman las lecturas honestas y amenas.

Se halla de venta en todas las librerías al precio de un peseta.

CULTOS

Santo de hoy.—Sios. Eusebio, Valeriano y Cristina.

Santo de mañana.—Sios. Valentín, Eugenio y Adelaida.

Mañana, Dominica III de Adviento, tercer domingo del mes de Diciembre, en Sta. María Misas desde las 5; a las 10 la mayor con sermón del propio tiempo de Adviento; a las 12 la Misa última meditada. Por la tarde Vísperas, Completas, Santísimo Rosario y las 40 Ave-Marías a la Virgen de la Sta. Esperanza; a las 5 plática de Catecismo para adultos por el Reverendo Sr. Cura.

En la parroquia del Carmen Misas a las 5 y media; 7 y media y 9; a las 10 la mayor con el propio Evangelio predicado. Por la tarde Vísperas, Sím. Rosario, las 40 saluciones a María y después Doctrina Cristiana a cargo del Sr. Regente.

En la parroquia de S. Francisco de Asís a las 7 Misa, Sagrada Comunión para los Hermanos terciarios, plática y limosnas de la Pía-Unión de S. Antonio de Padua; a las 10 la Misa mayor con homilias del tiempo de Adviento. Por la tarde piadoso ejercicio del Vlacrucis, Oficio parvo y demás actos propios de la Asamblea de la 3.ª Orden, Sím. Rosario y las Ave-Marías a la Virgen de Belén.

En el Sagrado Corazón se continúan por la tarde los piadosos ejercicios propios de Adviento con el Señor de manifiesto y plática moral.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia del Asilo Calabria, calle de S. Juan, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media.

El lunes en Sta. María por la noche se cantarán Completas en honor y preparación a la fiesta de Ntra. Sra. de la O, 6 de la Sta. Esperanza, cuya imagen se venera en dicha iglesia parroquial, Sím. Rosario, Adviento santificado y las coplas de esta tradicional invocación de la Virgen.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA
Despachado el 15.—Para Barcelona y escalas, vapor-correo «Isla de Menorca».

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 11 diciembre —1 vaca, 196 kilos, Juan Xequet (Alayor); 1 id, 168, vergel es Pont d'es Jene; 1 ternero, 60, id.; 1 id, 166, Addabús Nou; 1 ternera, 108, Vicente Xequet (Alayor); 1 id, 67, propia; 2 carneros, 32, Turdunell de Baix, y 7 cerdos, 907.

Día 12 —1 vaca, 133 kilos, estancia es Trés Jurats; 1 id, 167, Juan Mercadal (Alayor); 1 ternero, 87, estancia Sta. Merrianna; 1 ternera, 115, viuda de Francisco Xequet (Alayor); 1 id, 61, Binidelinet; 3 carneros, 49, Bisiefua del Sr. Moysi; 2 id, 18, estancia del Sr. Frau, y 9 cerdos, 911.

Día 13 —1 vaca, 191 kilos, St. Juan (Villa-Carlos); 1 id, 152, Alcaufar Vey; 1 id, 172, Vicente Xequet (Alayor); 1 ternero, 170, Binlaxa de Punta; 1 ternera, 131, huerto d'es Lleó (Mercadal); 4 carneros, 32, s'illa d'en Culom; 2 id., 32, Palefengué de Garriga, y 6 cerdos, 584.

(Por teléfono)

Esta tarde han sido degollados 2 bueyes, 1 vaca, 1 ternero, 1 ternera, 4 carneros, 10 cerdos, formando un total de carne de 2.292 kilos.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajón 15.—8 m.

Barómetro 756'1; viento N. fresco; marejada gruesa; cielo cubierto; horizontes brumosos.

Nuestros telegramas

Monumento al Doctor Rubio

Madrid 15.—13.

Con gran solemnidad se ha inaugurado el monumento dedicado al sabio médico Doctor Rubio. Los Reyes han asistido a la ceremonia vistiendo D. Alfonso XIII uniforme de capitán general y la Reina D.ª Victoria un elegante traje color perla.

El Doctor Pulido ha pronunciado un hermosísimo y elocuente discurso.

Numerosa concurrencia ha asistido al acto que ha resultado brillantísimo.

Extremas medidas

Madrid 15.—13'45.

El Gobierno de la vecina República extrema sus medidas contra el clero católico, que se resiste, negándose a acatar las asociaciones culturales, obediendo las órdenes emanadas de S. S. el Papa.

Entusiasmo religioso

Madrid 15.—14.

Con motivo de las persecuciones que el Gobierno francés extrema contra el clero católico, reina gran entusiasmo entre los fieles, que despreciando las amenazas de la policía, concurren en gran número a las Iglesias.

PASATIEMPOS

A JULIA ZOMEÑO

Cuatro rimas me pidis para el álbum y en mi vida me he visto en tal aprieto, pues ignoraba, Julia, que existiesen compromisos tan graves y tan serios. ¿Qué he de decirte yo que no te digan cien y cien labios, que, en feliz concierto, por la villa pregonan tu hermosura, gala y honor del utelano suelo? ¿Qué he de decirte yo, niña adorable, si querer describir tu airoso cuerpo es querer encerrar en breve copa de tallado cristal el mar inmenso?... Cuando tu rara perfección admiro; cuando tu dulce idealidad contemplo, juzgo asombrado que las mismas Gracias sus formas escultóricas te dieron; y que al trazar tu artística figura como se traza el inspirado lienzo, a los ojos atónitos del mundo el divino poder mostrar quisieron. Y no cabe dudar que algo divino hay, Julia, en tí, que como imán secreto, atrae los ojos, arrebatando el alma, y abre al amor los juveniles pechos. Ondulante, lustroso y perfumado, cae en finos bucles tu gentil cabello; palma semeja tu flexible talle; tesoro oculto tu opulento seno; prodigio de coral tu fresca boca; y tu mirada irradiación del cielo. Por eso ante tu espléndida belleza se sieate anonadado el pensamiento; por eso sobre este álbum doctas plumas deframaron las flores del ingenio, y por eso gozoso yo teorindo en el homenaje de mis pobres versos.

RAFAEL VILLENA.

Utiel y mayo de 1906.

LA INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACION

Se convoca Junta general extraordinaria para el día 26 de Diciembre próximo a las 3 de la tarde, en el local de la fábrica, para dar cuenta a los señores accionistas, de que la Fabril Mahonesa, ha rescindido el contrato de arriendo de dicha fábrica, que termina en Febrero, y acordar en su vista lo que se crea conveniente.

Si en el espresado día no se reuniese suficiente número de accionistas, queda convocada la Junta para el siguiente a la misma hora, tomándose acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes. Mahón 21 Noviembre de 1906.—Por la Comisión liquidadora, Juan Font.

ARTILLERIA

CONANDANCIA DE MENORCA

Acordado por la Junta Económica la construcción, por medio de concurso, de 700 pares de zapatos para las tropas de esta Comandancia, se invita a todos aquellos que deseen tomar parte en él, para que presenten muestras y precios en las oficinas de esta Mayoría, calle del Bastión, núm. 31, antes del día 19 de los corrientes.—Mahón 11 Diciembre de 1906.—El Comandante Mayor, Villarragut.

ALCALDIA DE MAHÓN

Los reclutas del reemplazo de 1894 se presentarán en esta Alcaldía de 9 a 12 de la mañana, desde hoy hasta el día 22 del corriente mes, provistos de sus pases para cangeárselos con sus respec-

tivas licencias absolutas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahón 15 Diciembre 1906.—El Alcalde, José M. Mercadal.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA. en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca "STOMALIX," Serrano, 30, Farmacia MADRID y principales del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

ORRIOLS



(Opticos)

Ofrecen 500 pesetas de regalo a quien pruebe que hay mejor cristal que el de Roca Periscopico. El cristal Roca es y será siempre el NON PLUS ULTRA de los cristales.

Conserva la vista como a los 15 años, fortalece los nervios ópticos y da vida y energía a los órganos visuales.

- Cristal Roca Brasil 5'00 pesetas
Cristal Roca segunda 7'50
Cristal Roca primera 10'00
Cristal Roca Periscopios 15'00

Ojo y alerta: Este es el grito de alarma que damos al público que no se fien de ciertos vendedores que por su inesperienza y poca práctica pueden causar graves perjuicios. Dejarse de reclamos y acudir a la experiencia de 36 años de práctica que llevamos en dicho artículo.

ORRIOLS (Opticos) Buenaire, 5.—MAHON.

Cristales especiales ordenados por los señores oculistas se despachan con toda perfección y prontitud.

¡Verdadero mechero Auer!

Aviso al público

La antigua casa de la viuda é hijos de Juan Florit, participa al público que mediante aviso en los talleres de su propiedad establecidos en esta ciudad Plaza de la Pescadería, núm. 34 al lado de la panadería ó en el de la calle de Doctor Orfila (antes Moreras) núm. 22 pasa a domicilio a colocar los manquitos, tubos y arreglar cualquier desperfecto de las luces y cocinas; así como se hacen toda clase de instalaciones de cañerías de plomo para gas Uller, acetileno y para agua, como así mismo cañería y canales de zinc para agua, a precios sumamente convencionales. Se construyen gasógenos desde 2 luces a 20. Sistema de construcción sólida y sin peligro de explosión alguna. Se colocan bombas para achicar agua. Se venden piezas sueltas como son, timbres, pilas ledouché, placas de carbon de retorta, aglomerados, vasos de cristal etc. etc.

Se hacen presupuestos gratis para las instalaciones de tubería y construcciones de gasógenos.

También encontrarán gran surtido de herramientas para la construcción de sacos para monederos de plata, máquinas de aire para soldar, de agua, de fuelle de cuero y de goma, pinzas, tigras, placas, etc. etc, a precios sin competencia.

5-15



SALES JULIA AGUAS DE VICHY. SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMIA A LAS AGUAS DE VICHY.

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar a los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja a las aguas minerales BICARBONATADAS me limité a hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible a todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido a enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla a pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos a los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que a diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Casa para alquilar

El primero de Enero próximo lo estará la de la calle del Doctor Orfila núm. 1. Para informes, calle Nueva núm. 30. 3-6

SARDINAS EN ESCABECHE

MARCA GUILLAU

Depósito exclusivo en Menorca: Cristóbal Thomás.—Muelle.

MIEL SUPERIOR

a 0'60 céntimos de peseta los 400 gramos. Se encontrará en la Confeitería de Cardona 35, SAN ROQUE, 35

AVISA

la Panadería y Fabrica de Harinas LA MAHONESA de Juan Pons Nin, que se expende en todas las tiendas que se surten de esta panadería, el Pan Madrileño de kilo y medio kilo, á cuarenta céntimos de peseta el kilo en vez de cincuenta céntimos á que se vendía.

En la expresada panadería hay á 0'38 peseta el kilo. ¡Ojo público: no dejarse engañar!



MAQUINAS SINGER PARA COSER



Concesionarios en España

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc, ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

Palma de Mallorca, Jaime II

Palma de Mallorca, Jaime II